
昨天是情人节，鲜花市场价格拉涨，也催生
出了“天价玫瑰”。日前，有媒体报道称，进口
玫瑰成了抢手货，其中厄瓜多尔进口玫瑰批发价
甚至出现了高达1500元一束的“天价”，每枝均
价高达60元。而与进口玫瑰高价相对应的是，
国产玫瑰批发价最高只能到4元~5元/枝。（中新
网）

玫瑰花是爱情的象征，这一点不可否认，但
千万别让“天价玫瑰”抬高了爱情的真实意义，
也别让天价玫瑰玷污了爱情本真，最朴实的爱情
还是相濡以沫的陪伴。

□李小将

2月5日凌晨，河南新密市高中生
陈奕帆骑车时不慎撞上了路边停靠的宝
马车，他匿名留下字条向车主道歉，同
时还留下了自己寒假打工挣来的311元
钱作为赔偿。宝马车主被陈奕帆的诚实
和敢于承担责任的行为深深打动。在通
过警方找到陈奕帆后，宝马车主不仅不
追究责任，还资助了他一万元助学金。
（大河网）

311元，对于宝马车司机来说，可
能连修个零件的零头都不够，但这是小

陈的全部家底，体现的是他的诚实守
信、勇于担当；一万元也不是小数目，
能在受损后还出手相助，体现的是宝马
车司机的善良正直、有仁有义。

两人因为这起意外事件结识，且结
了缘，给我们上演了一场好戏，着实打
动了很多人，也让我们看到在处理这种
问题时，除了你争我嚷，竟然还有这么
完美的结局。

当然，在肯定两人做法的同时，我
们也应该看到，为什么一件很普通的
事，会引来媒体的争相报道，并一个劲
地赞扬两人的做法，对此展开大篇幅解
读呢？

损坏别人的东西要赔，这是最基本
的常识，小陈只不过履行了一位公民应
该履行的义务和职责。因此，建议大家
应保持理性与克制，不要过度去打扰他
们的学习、生活和工作，不要过度解读
此事，也不要过度放大两人的壮举，凡
事适可而止。

不必过度解读“学生骑车撞宝马”

□何勇海

正值春运，全国各地的客运站皆是
一派熙熙攘攘的景象，多数客运站的候
车厅都布置得舒适温馨。然而，也有部
分车站的候车厅存在过度开发、商铺过
多的现象，候车空间被严重挤占，乘客出
行舒适度大大降低。（新华网）

当候车厅的座位远远不能满足候车
旅客的需求，大多数乘客只能站着、蹲着
或在商铺附近席地而坐，或人贴人、人挤
人，甚至于将原本好好的候车座位拆除，

取而代之以越来越多的商业店铺，这明
显是一种“鸠占鹊巢”行为，这不仅会影
响到车站正常的候车秩序，恐怕也是对
乘客出行舒适度、出行权益的无形损害。

那么，一些车站的候车厅为何会沦
为“商业街”？有人认为是因为当初规划
不合理，在规划之初就没把商业区和旅
客候车区隔离开，或者规划落后，以为车
站不需要太多候车座位，从而造成日后
的混乱无序、人流爆棚。而笔者觉得，既
然规划已经不合理或落后，就不宜再布
局商业店铺，有一两家即可，以最大程度
地降低商业设施对候车空间的挤占。就

此而言，有的车站在明知规划不合理，仍
让商业店铺越开越多，明显是受到经济
利益驱使所致。

因此，对车站候车厅商铺越来越多、
挤占候车空间的乱象，绝对不可小视。
候车厅商业化不能走样，对于旅客候车
资源和车站商业资源的合理配置来说，
国家相关部门应研究制定一个指导标
准，给车站进行商业招标划一条红线。
在还没有指导标准的前提下，应该来次
大检查和大整治，让那些经济利益至上
的车站将候车厅还给候车人，使之合乎
服务性设施的定位。

候车厅商业开发不能走样 河南

完善辅助设施 让血袋“热”起来
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高招高水平运动员
招生方案公布

为缓解农村小学体育、音乐、
美术、信息技术等薄弱学科教师短
缺矛盾，优化农村小学教育教师结
构，我省启动 2017 年农村小学教
育专业全科教师培养计划。全科教
师需“一专多能”，能胜任小学11
门课的教学。

全科教师培养实行“两免一
补”政策，即在校培养期间免除学
费、住宿费，并给予一定的生活补
助费，费用由省财政承担。在校期
间，可继续享受国家奖学金等其他
应享受的全日制在校生奖励政策。
此外，学生要与报考的设岗县
（市） 和培养高校签署培养就业协
议，明确权利、义务和责任，并承
诺毕业后到乡村教学点从事教育教
学工作时间不少于6年。

全科教师毕业后，协议地按照
协议规定提供就业岗位，在核定的
教职工编制总额内为其办理事业单
位人员录用、编制、工资等手续，
将其工资纳入当地财政统发范围，
确保有编有岗。同时要采取有效措
施，落实好全科教师的工资与补贴
发放、周转宿舍安排等相关保障工
作，解决好全科教师工作、生活中
的实际困难，在评先、表彰、职称
评聘和专业成长等方面予以支持。

据了解，今年我省对小学教育
专业（全科教师）本、专科均实行
定向招生。本科层次根据考生定向
报考志愿和高校招生计划，随本科
提前批次定向录取；专科层次随全
省春季高职单独招生考试同一时间
进行。 据新华社

2017 年我省高招高水平运动
员招生方案公布，凡报考高水平
运动员招生的考生，需参加资质
审核、专项测试、高考文化成绩
达到相应录取要求。这是记者2月
13日从省招办获悉的消息。

按照规定，报考高水平运动
队的考生须已参加我省 2017 年普
通高考报名，年龄不超过 22 周
岁，且须具备以下条件之一：高
级中等教育学校毕业，获得国家
二级运动员(含)以上证书，且高中
阶段在省级(含)以上比赛中获得集
体项目前六名的主力队员或个人
项目前三名；具有高级中等教育
同等学力，获得国家一级运动员
(含)以上证书，或近三年内在全国
(或国际)集体项目比赛中获得前八
名的主力队员。

除了普通高考报名之外，报
考高水平运动队的考生还须在省
招生办公室官网 www.heao.gov.cn

“网上报名”系统中申请参加高水
平运动队招生报名，集中报名时
间 为 3 月 1 日 9： 00 至 5 日 18：
00。 晚综

□孙建磊

2月9日，吉林省敦化市医院一名患
者手术需输血。血浆低温冷藏，取出后
不能直接输入患者体内。魏小海医生就
将血袋放在肚皮上，用体温暖血袋。他
说，这样的事很平常。（人民网）

用体温暖血袋，当事医生的爱心值
得称赞，但此举不应该是常事，因为这
太不专业。

医生、医院是救死扶伤的专业人
士、专业机构。既然是专业人士、专业
机构，就应以专业标准，甚至以结果来
评价他们的行为。对于不能直接输入患

者体内的低温冷藏血浆，用体温去暖是
一个方法，但显然不高明，是笨方法，
更关键的是效果无法确定。半个小时
内，血浆能否达到适宜温度？救死扶伤
的措施，应该更稳健些。作为专业人
士，医生应该有比用体温暖血袋更好的
办法。作为专业机构，医院应该有更好
的设备、措施，以解决、应对这一问
题。

归根到底，这不是当事医护人员的
问题，是医院的问题，是手术的保障措
施、辅助系统的问题。

更令人遗憾的是，诚如魏小海医生
所说，用体温暖血袋“很平常”。2016
年3月，在郑州一家医院，一位医生也

曾用体温暖血袋，也得到众人称赞。查
找相关报道得知，一般情况下，医护人
员是放置一会儿令其自然升温，或轮流
用手暖。危重患者若需大量用血，则把
血袋放在腋下、胸口，用体温暖血袋。

在科技发达的今天，暖热血袋用体
温，让人恍如隔世，感觉特别不真实。
假如你是危重病人家属，你是否会有担
忧？你觉得这样的医院专业吗？走心
吗？

医生不仅要有爱心，还要有高超的
医术。手术室内，不仅要有优秀的医
生，而且要有完善的辅助设施。期待医
院尽早解决冷藏血浆升温问题，不再让
医护人员用体温暖血袋。 培养小学全科教师
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